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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
“Descubren fósiles de hace 150 millones de años en Tlaquiltenango” 
Investigadores del Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) descubrieron un importante 
yacimiento de fósiles marinos en la región sur del estado de Morelos, lo que denominan zona de trópico seco 
en la Reserva de la Biosfera Sierra de Huautla. Los organismos que se descubrieron son peces, caracoles, 
bivalvos (almejas) y amonoides (moluscos), que datan del periodo cretácico de hace aproximadamente 150 
millones de años. Jorge Chávez Juárez, Dulce María Arias y Oscar Dorado Ramírez, son los investigadores 
que realizando trabajo de campo en el municipio de Tlaqultenango localizaron el sitio del yacimiento y aún 
desconocen el total de especies y la cantidad de estos organismos. Explicaron que mientras realizaban 
estudio y colecta de plantas, además de captar fotografía de fauna del lugar, observaron que en el camino 
estaban a medio enterrar algunos caracoles fosilizados. 
La Unión de Morelos, p.23, (Salvador Rivera). 
 
“Fortalece Conalep Morelos la aptitud académica de sus estudiantes mediante convenio con Canadá”  
Con la finalidad de sumar esfuerzos para ofrecer a los estudiantes de Morelos la oportunidad de continuar 
carreras universitarias y posgrados, el Colegio de Educación Profesional Técnica del Estado (Conalep) llevó a 
cabo la firma de un convenio con el Centennial College de Canadá, mediante el cual se plantea el intercambio 
educativo. Como un signo de voluntad a favor de elevar la calidad en la preparación académica de los 
estudiantes del Conalep, Mauro de Jesús González Pacheco, titular de este colegio, firmó el convenio que 
permitirá a los jóvenes la oportunidad de viajar a la ciudad de Toronto en aquel país, para aprender el idioma 
inglés como segunda lengua así como estudiar carreras universitarias y posgrados de diversas 
especialidades. 
La Unión de Morelos, p.26, (LUM) y El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).    
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=12211:iran-
estudiantes-del-conalep-a-canada&catid=42:local&Itemid=63 
 

Nacional: 
 
“Reeditan Lírica personal, de Sor Juana; trabajo póstumo de Antonio Alatorre” 
La inclusión de cinco nuevos poemas y la supresión de uno que falsamente se le había atribuido integran la 
nueva edición de la obra Lírica personal, de Sor Juana Inés de la Cruz, preparada y anotada por el 
recientemente fallecido filólogo Antonio Alatorre, uno de los más notables especialistas en la vida y la obra de 
la monja jerónima. Este material aparece casi medio siglo después de que Alfonso Méndez Plancarte lo 
publicó por vez primera, en 1951, y ahora el Fondo de Cultura Económica (FCE) lo pone a circular como el 
primer tomo de las Obras completas de la Décima Musa. El volumen fue presentado la noche del miércoles en 
el Centro Cultural Rosario Castellanos del FCE, junto con otro ejemplar relacionado con Sor Juana, editado 
por el mismo sello. 
La Jornada, p.5, (Ángel Vargas). 
 

SALUD 

 

Estatal: 
 
“Inaugura Adame Castillo unidad médica en Jojutla” 
El gobernador Marco Adame Castillo inauguró este jueves la Unidad de Especialidades Médicas (UNEME) en 
su modalidad de cirugía ambulatoria, en el municipio de Jojutla. Con dos quirófanos, dos consultorios, una 
farmacia y 12 camas en el área de hospitalización, tiene capacidad para realizar hasta 20 cirugías por día, 
como biopsias, resección de lipomas y tumores pequeños, hernias, OTB (Oclusión Tubaria Bilateral), 
vasectomías, cataratas, laparoscopías, endoscopía, cirugía plástica menor y retiro de algunos tipos de 
material de osteosíntesis. La inversión de la construcción y equipamiento fue superior a los 40 millones de 
pesos. Este centro médico podrá atender al total de pobladores del estado, ya que las cirugías ambulatorias 
se realizarán de manera calendarizada. 
El Regional del Sur, (La Redacción). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=12226:inaugura-
adame-castillo-unidad-medica-en-jojutla&catid=42:local&Itemid=63 
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“Hay 47 mil personas en este sector” 
El Consejo Estatal de Población (Coespo) informó que en Morelos se tienen registradas a más de 47 mil 
personas con discapacidad, ya sea motriz, visual, mental, auditiva o de lenguaje. A nivel nacional, las 
personas con discapacidad ocupan el 2.8 por ciento de la población, y en el estado, se trata del 2.7, informó el 
director general de Coespo, Julio César Díaz Díaz, con base en información de la Encuesta Nacional de Salud 
y Nutrición 2006. “Existe diferentes tipos de discapacidad, como es la física, en donde se ubica a la 
poliomielitis, o las secuelas a consecuencia de los accidentes; también se ubica a la discapacidad sensorial, 
como son las visuales, de comunicación y lenguaje; pero también se sabe de la discapacidad intelectual, que 
abarca a la parálisis cerebral y a las personas con síndrome de Down”, informó el funcionario. Actualmente, 
de este total de personas con discapacidad en la entidad, el 51.7 por ciento son hombres y el 48.3 son 
mujeres; incluso, el 43.6 por ciento de las personas con discapacidad corresponde a los adultos mayores; 
después, quienes tienen de 45 a 64 años, con el 20.8 por ciento. Entre los 25 y 44 años, el 15.6 por ciento; las 
personas de 15 a 24 años, el 9.3 por ciento; los menores de 6 a 14 años, el 7.6 por ciento, y los menores de 
uno a 5 años, el 3 por ciento. 
Diario de Morelos, p.6, (Verónica Bacaz). 
 
“Construirán subsede de la Cruz Roja en Tlaltizapán”  
El gobierno municipal de este lugar donó un terreno para la construcción de una subdelegación de la Cruz 
Roja, en la comunidad de Pueblo Nuevo, lo que permitirá brindar rápidamente brindar los primeros auxilios a 
personas accidentadas, difundió la comuna. En un boletín, señala que el ayuntamiento local entregó un lote 
de dos mil metros cuadrados a José Esparza Zavala, representante de la institución. Y agrega: “exactamente 
este día, hace 75 años de que llegara la Cruz Roja a Morelos, se edificará esta unidad especial; una clínica de 
atención de primeros auxilios; salón para capacitar a socorristas, y próximamente una escuela de enfermeras 
en esta región sur de Morelos”. 
La Unión de Jojutla, p. 3, (Rosendo Álvarez). 
 

Nacional: 
 
“Mueren 4 personas a causa de las heladas” 
Cuatro personas murieron y una resultó gravemente herida en Chihuahua y Veracruz a causa de las bajas 
temperaturas y los fuertes vientos provocados por el frente frío número 11. En el municipio serrano de 
Guanaceví, Durango, el termómetro marcó 19 grados centígrados bajo cero. Un hombre y su hijo murieron 
calcinados en una humilde vivienda de la ciudad de Chihuahua, la cual se incendió por usar un calefactor en 
mal estado para tratar de mitigar la temperatura de cinco grados centígrados bajo cero que se sintió la 
madrugada del jueves. La madre del niño sufrió quemaduras. Con éstos se elevó a nueve el número de 
decesos ocurridos en la entidad a consecuencia del clima gélido, según la Fiscalía General del estado. 
Mientras que en Chihuahua, México, se reporta la muerte de cinco personas por el frío; en Sonora se registró 
una temperatura de 8.5 grados bajo cero y en Zacatecas el termómetro cayó hasta los menos siete grados 
centígrados. 
La Jornada, p.42, (De los corresponsales) y Reforma, p.20, (Emmanuel Salazar). 
 

Interacional: 
 
“Onda gélida mata a 20 europeos” 
El fuerte temporal de frío y nieve que afecta severamente a Europa cobró ya la vida de 20 personas, 18 de 
ellas indigentes en Polonia, y dos fallecidos más en República Checa, mientras que el tránsito aéreo, el 
ferroviario y la vialidad en carreteras están parados parcial o totalmente debido al mal tiempo, reportaron 
autoridades. Respecto a las actividades en aeropuertos, en París un total de 13 vuelos fueron cancelados 
ayer por el temporal de nieve.  
La Crónica, (Agencias en Berlín, París y Londres. Redacción), El Universal (Redacción) y Reforma p.23 
(Reuters). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=547722 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/70752.html 
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“2010, el año más caluroso del que se tenga registro: OMM” 
Este 2010 ha sido el año más caluroso de que se tiene registro y la década reciente reportó las temperaturas 
más altas, con un incremento de 0.46 grados centígrados de 1961 a 1990, informó la Organización 
Meteorológica Mundial (OMM). En zonas de África, la península Arábiga y el suroeste de Asia, el Ártico 
canadiense y la costa de Groenlandia se dio el año más cálido jamás registrado. En un análisis 
correspondiente al periodo entre enero y octubre se encontró que la temperatura fue superior a la media de 
ese periodo; por el momento 2010 se considera como el año más cálido registrado hasta el presente, justo por 
delante de 1998. En ese año en México se tuvo un número récord de incendios forestales. En el reporte dado 
a conocer este día aquí, el OMM informó que sólo en un número reducido de zonas terrestres se dieron 
temperaturas inferiores a las normales; los casos más destacados fueron los de zonas del oeste y centro de 
Siberia, del este de América del Sur, el interior de Australia y el sureste de Estados Unidos. 
La Jornada, p.49, (Angélica Enciso). 
 
“Caminar 10 km a la semana mantiene sano el cerebro” 
Personas saludables que caminan por lo menos 10 kilómetros a la semana tienen el cerebro más grande, 
mejor memoria y mejores funciones mentales que quienes se la pasan sentados en el sofá, de acuerdo con un 
estudio. Entre personas mayores que comenzaban a volverse olvidadizas, caminar incluso ocho kilómetros a 
la semana –unos 20 minutos diarios– aminoró el avance de ese problema. El doctor Cyrus Raji, del 
departamento de radiología de la Universidad de Pittsburgh (Estados Unidos), quien dirigió el estudio, 
comentó: “El volumen es un signo vital del cerebro. Cuando disminuye, significa que las células del cerebro 
están muriendo. Pero cuando sigue siendo alto, la salud mental se mantiene. 
La Jornada, p.2a, (Jeremy Laurence). 
 
“Descubren bacteria que altera su composición genética para vivir” 
Científicos de la Administración Nacional para la Aeronáutica y el Espacio (NASA, por sus siglas en inglés) 
anunciaron hoy el hallazgo de una bacteria que se desarrolla y sobrevive alterando su composición genética, 
diferente a todo ser vivo conocido hasta ahora. El descubrimiento abrió una nueva vertiente en el debate 
sobre vida extraterrestre, ya que la bacteria, denominada GFAJ-1 representa un tipo de ser vivo cuya 
composición química es desconocida, porque sustituye al fósforo por arsénico. 
La Jornada, p.2a, (Notimex). 

 
“Crece devastación en Venezuela por las lluvias; 71 mil damnificados” 
El presidente venezolano, Hugo Chávez, agradeció este jueves la solidaridad y el apoyo de Bolivia y Colombia 
para atender la emergencia tras las fuertes lluvias que azotaron al país y dejaron al menos 31 muertos y 71 
mil damnificados. “Quiero agradecer al gobierno de Colombia y al presidente (Juan Manuel) Santos que nos 
ha enviado ayuda humanitaria”, dijo Chávez durante una visita a un albergue que fue transmitida por el canal 
oficial VTV. Expresó su solidaridad con el pueblo de Colombia, donde las precipitaciones dejaron 167 muertos 
y millón y medio de damnificados. 
La Jornada, p.35, (Afp y Pl). 

 

ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
“Descuentos a automovilistas en verificación” 
La Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA) anunció condonaciones del 100 y 50 por ciento de 
recargos durante todo el mes de diciembre, para los automovilistas que no cumplieron a tiempo con la 
verificación vehicular anti contaminante. El periódico oficial Tierra y Libertad del gobierno del estado, publicó 
un decreto administrativo firmado por el gobernador Marco Antonio Adame Castillo, en el que se autoriza la 
campaña de descuentos por la verificación vehicular extemporánea. El documento señala una exención del 
100 por cierto en el pago de la multa, para quienes se acerquen a verificar fuera de los plazos establecidos 
por el Programa Vehicular de Verificación Anticontaminante. En el caso de los propietarios de vehículos que 
ya han sido multados, sólo pagarán el 50 por ciento de la sanción económica impuesta por las autoridades 
ambientales. 
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Martín Sánchez) y La Jornada Morelos, p.12, (Miguel Ángel García). 
 



 5 

“Enfrentan tres municipios deudas millonarias con CFE” 
Los  municipios  de  Jiutepec, Emiliano  Zapata y  Temixco,  enfrentan  deudas millonarias con la Comisión 
Federal  de  Electricidad (CFE), informó  Ramón Alonso Cota Ayala, superintendente de zona oriente de 
Morelos. Aunque  la mayoría  de los  33 ayuntamientos que  conforman Morelos pagan de manera  puntual  el 
servicios  de  energía  eléctrica a la CFE, en ocasiones las  autoridades en turno dejan  de hacerlo   por 
diversas causas, lo que provoca que exista un endeudamiento. Es de precisar que Jiutepec debe   
aproximadamente  tres millones  de pesos, mientras  que Emiliano  Zapata y  Temixco han acumulado una  
deuda cercana al millón y medio de pesos  cada uno. A pesar  de que por el momento  se  tiene un acuerdo 
con los municipios  morosos, exhortó a los  presidentes municipales a ponerse al corriente para evitar alguna  
suspensión de  servicios. 
El Regional del Sur, (Estrella Pedroza). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=12214:enfrentan-tres-
municipios-deudas-millonarias-con-cfe&catid=42:local&Itemid=63 
 

Nacional: 
 
“Escalan precios del crudo; la mezcla mexicana, en 80.58 dls” 
La mezcla mexicana de exportación rebasó este jueves la barrera de los 80 dólares, al finalizar la jornada con 
una ganancia de 1.47 dólares respecto a su cotización previa, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Con 
este avance, el crudo mexicano alcanzó su precio más alto en lo que va del año, al venderse en 80.58 dólares 
por barril, nivel que no mostraba desde el último cuatrimestre de 2008. En los mercados internacionales, 
Bursamétrica reportó alzas generalizadas para los precios de los crudos de referencia, impulsados por la 
compra de activos de riesgo provocada por el debilitamiento del dólar. 
La Crónica, (Agencias en Nueva York). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=547697 
 
“Costó a México $500 millones regresar a categoría 1 en el mercado aeronáutico” 
A México le costó 500 millones de pesos que la Agencia Federal de Aviación (FAA) estadounidense le 
devolviera la categoría uno, y con ello empresas como Aeroméxico se reposicionen en aquel mercado. El 
subsecretario de Transporte, Humberto Treviño, dijo que los recursos erogados fueron para la capacitación de 
al menos una veintena de pilotos inspectores y la modernización de procesos e instalaciones en la Dirección 
General de Aeronáutica Civil (DGAC). Destacó que durante los cuatro meses que México se mantuvo en la 
categoría 2 estuvieron en México inspectores de la FAA para dar seguimiento a los trabajos de la SCT y de la 
DGAC, y garantizar que se cumpliera con los estándares de seguridad, preparación y calidad del personal, 
tecnología e instalaciones que se exigen para estar en la categoría uno. 
La Jornada, p.34, (Miriam Posada y José Antonio Román). 
 
“Habrá dos nuevos parques de energía eólica: Kessel” 
La secretaria de Energía, Georgina Kessel Martínez, anunció que en breve arrancarán dos nuevos parques de 
generación eléctrica mediante tecnologías eólicas, lo que permitirá acercarse a la meta de contar con 2 mil 
500 megavatios con este tipo de energía para 2012. Para esos proyectos las autoridades se encuentran en 
negociaciones con varias empresas mineras, que se encuentran entre los mayores consumidores de energía 
eléctrica, para que instalen sus propias plantas de generación con tecnologías limpias. 
La Jornada, p.29, (Víctor Cardoso). 
 
“Disparan nuevas reglas cambio de Afore” 
En octubre pasado, 131 mil 209 trabajadores se cambiaron de Afore, cifra superior en 131 por ciento a lo 
registrado en el mes previo, como consecuencia de la entrada en vigor de las nuevas reglas sobre traspasos, 
según información de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Para Vanessa 
Rubio, vocera del organismo, fue muy significativo que en octubre se diera ese incremento en los traspasos, 
como resultado de que las Afores traían mucho de ellos en “stock” pues esperaron a introducirlos al sistema 
con las nuevas disposiciones. 
Reforma, Negocios, p.p, (Mónica Ramírez). 
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“Caen ingresos turísticos” 
De enero a septiembre de 2010, las divisas que recibió México por concepto de turismo sumaron 7 mil 553 
millones de dólares, lo que representó 3.04 por ciento de los ingresos totales en el país, la proporción más 
baja desde que se tiene registro en 1980, señalan datos del Banco de México (Banxico). De esta manera, el 
turismo es la cuarta fuente de ingresos en el país, superado por las divisas obtenidas por exportaciones 
manufactureras que representa 72.13 por ciento; la venta de petróleo con 11.9 por ciento, y las remesas con 
un peso de 6.5 por ciento, durante el periodo referido. En el año 2000, el turismo tenia una participación de 
3.42 por ciento en el total de divisas que se contabilizan en la cuenta corriente, y era la tercera fuente de 
ingresos más importante para México. 
Reforma, Negocios, p.5, (Gustavo de la Rosa y Dayna Meré). 
 

Interacional: 
 
“En bancarrota, mil 392 empresas en Irlanda” 
La economía irlandesa podría cerrar el año con una cifra récord en el número de compañías que se 
declararon insolventes durante 2010, en el que se vieron especialmente afectadas las pertenecientes al sector 
de la construcción. Según la web irlandesa InsolvencyJournal.ie, un total de mil 392 empresas se declararon 
en bancarrota desde enero hasta noviembre, lo que supone un incremento de 11 por ciento respecto del 
mismo periodo del año previo. Durante el mes anterior, 142 compañías cerraron sus puertas, 21 por ciento 
más que en noviembre de 2009, señala la revista online. En el sector de la construcción, 26 compañías 
quebraron en octubre, por 42 en noviembre, lo que eleva el total desde comienzos del año a 419, en línea con 
la tendencia marcada desde 2008 con el estallido de la burbuja inmobiliaria en este país. 
La Crónica, (EFE). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=547696 
 
“Tesoro gana con GM, le deja ingresos por 13,500 mdd” 
El Departamento del Tesoro recibió ingresos por 13 mil 500 millones de dólares como resultado de la salida 
inicial a bolsa de General Motors. El mes pasado recibió 11 mil 700 millones de dólares por la venta de 358 
millones 546 mil 795 acciones de GM mediante la salida a bolsa. El aumento se deriva de la exitosa venta de 
casi 45 millones de acciones comunes adicionales de la compañía que los agentes colocadores tenían la 
opción de vender en los 30 días posteriores a la salida a bolsa de GM, una de las mayores en la historia de 
Estados Unidos. 
La Crónica, (EFE). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=547693 
 
“BCE extiende apoyo a bancos de la eurozona” 
El Banco Central Europeo (BCE) decidió mantener sin cambio su tasa de interés de uno por ciento y extendió 
su programa para facilitar liquidez a los bancos vulnerables de la zona euro debido a la tensión por la crisis de 
deuda que permanece en la región. De esta manera, el organismo prolongó su dispositivo de refinanciamiento 
ilimitado a tres meses y a tasa fija para los bancos hasta finales de marzo de 2011. Asimismo, dio a conocer 
sus previsiones macroeconómicas trimestrales para el año próximo, que establecen un índice inflacionario 
entre 1.3 y 2.3 por ciento y el crecimiento del producto interno bruto (PIB) en 0.7 y 2.1 por ciento. 
La Jornada, p.32, (Afp y Reuters). 
 
“Ayudó la Fed con 3.3 billones de dólares a bancos y grandes empresas” 
Por primera vez la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) puso a disposición detalles de sus gigantescas 
ayudas a bancos y empresas durante la crisis financiera, informó hoy el diario The Wall Street Journal en su 
edición en Internet. Según las informaciones, la Fed concedió a través de sus diez programas de préstamo, en 
más de 21 mil transacciones, créditos por más de 3.3 billones de dólares. Los receptores no sólo fueron 
bancos estadounidenses en problemas, sino también grandes empresas como General Electric y en grado 
sorprendente bancos extranjeros, entre ellos alemanes. Goldman Sachs fue deudor con 18 mil millones de 
dólares de créditos de corto plazo y Morgan Stanley con casi 60 mil millones. 
La Jornada, p.33, (Dpa). 
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“Enfrenta bien Brasil el cambio climático” 
Por los esfuerzos realizados en políticas ambientales, desarrollo de eficiencia energética y reducción de 
emisión de contaminantes, Brasil está considerado como el país que mejor desempeño tiene frente al cambio 
climático, al estar ubicado en el lugar número 4 del Índice de Desempeño contra el Cambio Climático. El 
Organismo Climate Action Network Europe declaró desiertos los tres primeros lugares, pero ubicó a Brasil 
como el que relativamente está enfrentando mejor el problema. Mientras, México está reconocido como uno 
de los más importantes, pero ocupa la posición número 11 del mismo, el cual mide las políticas y acciones 
que han tomado las 57 economías que son responsables de emitir 90 por ciento de los contaminantes a nivel 
mundial.  
Reforma, Negocios, p.6, (Ulises Díaz). 
 
“Compañía británica anuncia nuevo hallazgo de petróleo en las Malvinas” 
La empresa británica Desire Petroleum anunció este jueves un nuevo descubrimiento de petróleo en la 
cuenca norte de las islas Malvinas, el segundo desde que a principios de año comenzó la exploración en 
aguas del archipiélago, que Gran Bretaña invadió en 1833 y cuya soberanía reivindica Argentina. “Los datos 
preliminares recolectados señalan un descubrimiento de petróleo” en el pozo denominado 14/15-2 Rachel 
North, que tiene una profundidad de 3 mil 52 metros, precisó la compañía en un comunicado remitido a la 
bolsa de Londres. 
La Jornada, p.36, (Afp). 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
“Quitan sellos de clausura en construcción” 
En punto de las 11:00 horas fueron retirados los sellos de clausura con que se acordonaba la zona de 
construcción del distribuidor vial Emiliano Zapata, en el acceso norte de la ciudad. De esta manera, los 
trabajos de construcción fueron reanudados en la avenida Heroico Colegio Militar y en la carretera federal 
México- Cuernavaca. Los sellos fueron quitados por el mismo personal de la constructora Equivent, empresa 
encargada de la obra, sin la mediación de ninguna autoridad de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT) en Morelos. Así, tan pronto se reactivaron las labores, las excavadoras volvieron a dar 
marcha en el área donde las zapatas habían quedado inconclusas. De igual modo, sobre la “federal”, se pudo 
observar cómo se iniciaban los recortes de asfalto en torno al camellón que ahí se ubica. 
Diario de Morelos, p.5, (Redacción). 
 
“Exhorto para que los funcionarios públicos no cobren su aguinaldo” 
El Congreso de Morelos exhortó al gobernador Marco Antonio Adame Castillo, a los miembros de los 33 
cabildos morelenses y a los magistrados del Poder Judicial a no cobrar el aguinaldo 2010, porque legalmente 
no tienen derecho a él, toda vez que es una prestación exclusiva para la clase trabajadora. En tribuna y a 
nombre de la Junta Política y de Gobierno, el diputado Jorge Arizmendi García, precisó que el no cobro del 
aguinaldo 2010 representará un ahorro de 47 millones de pesos, mismos que bien podrían ser utilizados para 
otros fines de carácter social y de beneficio para los morelenses. Recordó que los legisladores locales no lo 
recibirán. El Congreso local argumentó que en congruencia con las circunstancias económicas por las que 
atraviesa el país, los diputados exhortan al titular del Poder Ejecutivo, a los magistrados del Tribunal Superior 
de Justicia y a los presidentes municipales, síndicos y regidores para que no perciban cantidad alguna por 
concepto de aguinaldo, la propuesta fue por unanimidad por el pleno legislativo. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
 
“Es deber de los Ministerios Públicos resolver las injusticias, dice Adame” 
En compañía del procurador de Justicia, Pedro Luis Benítez Vélez, ayer el mandatario estatal, Marco Adame 
Castillo, entregó la nueva sede de la Subprocuraduría de Justicia de la zona sur-poniente, ubicada en el 
libramiento Casa Blanca-La Perseverancia, de la colonia Álamos, del municipio de Jojutla. En las obras se 
invirtieron más de 10 millones de pesos, y el inmueble cumple con los requerimientos para la implementación 
del nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio Adversarial. 
La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García)  y La Unión de Morelos, p.5, (LUM). 
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“AN va por ley de secreto periodístico en Morelos” 
Legisladores del PAN presentaron una iniciativa de ley que establece el secreto profesional periodístico para 
el estado de Morelos. La propuesta, sin embargo, provocó suspicacias entre el gremio de periodistas porque 
en el trienio legislativo 2000-2003 se modificó la Constitución local para establecer esta medida de protección 
para los reporteros del estado.  En esa etapa legislativa el coordinador parlamentario del PAN, Sergio Álvarez 
Mata, promovió y logró el consenso mayoritario para ubicar al estado de Morelos como la primera entidad en 
legislar sobre la materia, aun antes de la recomendación de la CNDH. 
El Universal, (Justino Miranda). 
http://www.eluniversal.com.mx/notas/727720.html 
 
“Avalan crédito por 140 mdp a Cuautla” 
Por unanimidad, los legisladores autorizaron la solicitud del municipio de Cuautla hasta por 140 millones de 
pesos a pagar en un lapso máximo de 14 años; recursos que se utilizarán exclusivamente para la 
construcción de ocho obras sociales que requiere con urgencia el municipio de La Heroica. En el dictamen de 
la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública se consideró procedente la solicitud, no así el monto 
solicitado originalmente por el presidente municipal que pretendía obtener un préstamo por 280 millones. Al 
hacer uso de la palabra, los diputados Juana Barrera Amezcua, Israel Andrade Zavala, Javier Lezama 
Rodríguez, Guadalupe Jiménez Tovar, Andrés González García, Fidel Demédicis Hidalgo, Jessica Ortega de 
la Cruz; Hortensia Figueroa Peralta y Rabindranath Salazar Solorio, enfatizaron que serán vigilantes 
constantes de que el crédito autorizado sea aplicado de manera oportuna y exacta en las obras públicas para 
las que fue planteado. Pidieron al edil sea claro en el manejo de los recursos, ante la grave crisis económica 
que el ayuntamiento está viviendo. 
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Alberto Millán) y La Jornada Morelos, p.6, (José Luis Garcitapia). 
 
“Homenajea Secretaría de Salud a Carlos José Rodríguez Ajenjo” 
La Secretaría de Salud (Ssa) rindió homenaje al doctor Carlos José Rodríguez Ajenjo, quien fuera director del 
Consejo Nacional contra las Adicciones (Conadic) hasta el pasado 9 de septiembre del año en curso, día de 
su fallecimiento. El acto sirvió como marco para la presentación por parte de Mauricio Hernández Ávila, 
subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud de la Ssa, del Monográfico Tabaco 2010, de la revista 
Salud Pública de México del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP). “El Monográfico Tabaco 2010 –
explicó el funcionario– constituye una muestra más del legado del doctor Rodríguez Ajenjo en favor de la 
Salud Pública, y contiene 30 manuscritos que presentan las experiencias de América Latina en la voz de más 
de 80 investigadores y activistas, y 22 instituciones comprometidas con alcanzar un continente libre del 
tabaco”. En este suplemento se analizan los avances de la región en relación con cinco temas principales: la 
cuestión social del tabaquismo, la exposición ambiental al humo del tabaco, la perspectiva económica (efectos 
del aumento del costo del tabaco), la perspectiva de la mercadotecnia (avance en la aplicación de riesgos a 
través de las leyendas de advertencia y pictogramas en las cajetillas de cigarros), y los adelantos en 
Latinoamérica para el cabal cumplimiento del convenio marco contra el tabaco, con pleno respeto a los 
derechos humanos, especialmente en el derecho a la salud y la atención a poblaciones vulnerables. 
La Jornada Morelos, p.16, (Jaime Luis Brito). 
 
“Se liberan instalaciones de alcaldía de Tlaquiltenango luego de acuerdos” 
En menos de 24 horas y con algunos acuerdos lejanos a las peticiones, ayudantes municipales y ex 
trabajadores de la administración municipal, liberaron las instalaciones del ayuntamiento de este lugar, 
alrededor de las 13:30 horas de ayer. Tras la liberación de las instalaciones, el presidente municipal Jorge 
Martínez Urioso, informó que en la mesa de negociación los inconformes únicamente presentaron como 
petición el incremento en el apoyo económico a los ayudantes municipales y presidentes de comisariados 
ejidales, obras para comunidades como Huixastla y la colonia Tres de Mayo, así como la asignación de 
Ramiro Pérez Montes en la Dirección de Desarrollo Agropecuario. En cuanto a las obras, señaló el alcalde, se 
comprometió a realizarlas, sin embargo, el apoyo económico para los ayudantes y comisariados será un tema 
que será tratado con las diputadas locales, Dulce María Huicochea Alonso y Hortensia Figueroa Peralta, para 
que se legisle al respecto y conforme a la ley se dé un sueldo a estas autoridades. 
La Jornada Morelos, p.11, (Hugo Barberi Rico). 
 



 9 

“Anuncia Martínez Garrigós el inicio de Feria Cuernavaca 2010” 
El alcalde Manuel Martínez Garrigós anunció el inicio de la Feria Cuernavaca 2010 que tendrá verificativo hoy 
viernes 3 del mes y año en curso, a partir de las 19 horas en el predio Los Pinos, ubicado en el poblado de 
Ocotepec, acto en el cual las familias morelenses y turismo en general podrán disfrutar de diversos atractivos, 
como el show de delfines y el elenco artístico de primer nivel en el Teatro del Pueblo, de forma gratuita. Lo 
anterior ocurrió en el marco de una rueda de prensa celebrada en conocido restaurante de la colonia Vista 
Hermosa, en donde el alcalde informó que el Comité Organizador de la Feria está integrado por el regidor 
Mario Chávez Ortega como coordinador; Víctor Saucedo Perdomo como coordinador operativo; Mauricio 
Vega Chavaje, secretario de Protección y Auxilio Ciudadano; Nelson Torres Mondragón, secretario de 
Turismo y Fomento Económico; Jorge Mario García Ávila, coordinador general de Comunicación Social e 
Imagen; Ángel Martín Carvajal Beltrán, subsecretario de Gobierno; Gabriel Pérez Valdés, titular de la 
delegación Emiliano Zapata, y Cirilo Salinas Aguilar, ayudante municipal de Ocotepec. “Con este comité, 
estamos ciertos que todos los ángulos de la Feria Cuernavaca 2010 estarán cubiertos”, estimó. 
La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia). 
 

Nacional: 
 
“Avala la SCJN que Pemex firme con la IP contratos incentivados” 
El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) avaló por unanimidad que Petróleos Mexicanos 
(Pemex) celebre contratos incentivados con la iniciativa privada, para que ésta participe en labores de 
exploración y perforación de petróleo; sin embargo, el máximo tribunal emitió criterios que deberá respetar el 
consejo de administración de la paraestatal, a efecto de que los pagos a las empresas contratistas sean en 
efectivo y sin comprometer de manera alguna un porcentaje de producción, el valor de las ventas de 
hidrocarburos o las utilidades de la paraestatal. Si bien los ministros consideraron que el reglamento de 
Pemex, impugnado por el Congreso vía controversia constitucional, es válido, delimitaron las facultades que 
tiene el consejo de administración para suscribir convenios con particulares, para evitar que en el acto de 
aplicación se ponga en entredicho la rectoría del Estado en la materia, y para que por ningún motivo se 
comprometa la propiedad y control nacional sobre los hidrocarburos. 
La Jornada, p.29, (Jesús Aranda); La Crónica, (Daniel Blancas); Reforma, p.p. (Víctor Fuentes). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=547826 
 
“Posición de la Alianza Bolivariana, más política que ambiental: Espinosa” 
La presidenta de la 16 Conferencia de las Partes (COP-16) de cambio climático, la canciller Patricia Espinosa, 
advirtió que no hay acuerdo de las naciones para un nuevo compromiso vinculante de reducción de emisiones 
y, ante las negociaciones políticas que se avecinan la próxima semana, dijo que los países de la Alianza 
Bolivariana de las Américas (Alba) mantienen una posición más ideológica y política, con cuestiones que no 
están estrictamente relacionadas con la materia de esta reunión. A un día de que concluya la primera semana 
de negociaciones de los grupos de trabajo de la COP-16 y de la sexta conferencia de las partes del Protocolo 
de Kyoto (CMP-6), la secretaria de Relaciones Exteriores aseveró, en un encuentro con medios de 
comunicación, que en el tema de mitigación –uno de los más difíciles en la negociación– lo mínimo que se 
podría esperar es la reafirmación de las metas planteadas por los países, pero no es sólo eso, sino llegar a 
más de lo que está en la mesa. 
La Jornada, 48, (Angélica Enciso) y Reforma, p.12, (Adriana Alatorre). 
 
“Aprueban fast track en la Asamblea Ley de Cambio Climático” 
Ayer el Pleno de la Asamblea Legislativa aprobó en fast track la nueva Ley de Cambio Climático para el 
Distrito Federal, hecho que anunciará el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, en su visita a Cancún. Hace menos 
de un mes, las bancadas del Partido de la Revolución Democrática, Verde Ecologista de México y Acción 
Nacional presentaron sus respectivas iniciativas sobre este rubro, de lo cual se conformó un solo proyecto que 
el martes pasado fue votado en comisiones. La celeridad con que los asambleístas legislaron esta ley se debe 
a que el mandatario capitalino acudirá el próximo lunes a la Cumbre de Cambio Climático, donde la pretenden 
mostrar al resto de los países. Al respecto, la presidenta de la Comisión de Gobierno de la ALDF, Alejandra 
Barrales, afirmó que Ebrard Casaubón será el primer gobernante que lleve en sus manos una herramienta 
que le dé congruencia a su preocupación con el medio ambiente y que coloque al Distrito Federal como la 
primera entidad con una ley de cambio climático. De acuerdo con la legisladora, dicha normatividad no se 
elaboró al vapor, ya que según su dicho, desde el mes de agosto se está preparando. 
La Crónica, (Jonathan Villanueva). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=547730 
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“Severos cuestionamientos a Elías Ayub en el Senado por corrupción en la CFE” 
En medio de severos cuestionamientos de senadores, el director de la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE), Alfredo Elías Ayub, aseguró que los casos de corrupción en la paraestatal son aislados, y que fue un 
mes antes de que se diera de baja al director de Operaciones, Néstor Moreno, cuando se percató de que el 
funcionario estaba involucrado en actividades ilícitas, como el cobro de comisiones a compañías extranjeras 
para otorgarles contratos. Al comparecer finalmente ante integrantes de la Comisión de Energía del Senado, 
Elías Ayub sostuvo que Luz y Fuerza del Centro era una empresa prácticamente operada por el Sindicato 
Mexicano de Electricistas (SME), lo que motivó la respuesta inmediata del perredista Pablo Gómez, quien 
señaló: Me parece una cobardía gigantesca tratar de culpar a los trabajadores, porque Luz y Fuerza era un 
organismo administrado y conducido por el gobierno federal. Pospuesta desde hace varios meses, la 
comparecencia giró en torno a los actos de corrupción en la CFE dados a conocer a raíz de denuncias en 
Estados Unidos. El petista Ricardo Monreal preguntó al funcionario cómo es posible que ignorara que su 
empleado Néstor Moreno era propietario de un yate de más de un millón de dólares, de un Ferrari y de 
cuentas millonarias en el extranjero. 
La Jornada, p.19, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas) y Reforma, p. 3, (Claudia Guerrero y Erika 
Hernández). 
 
“Exige el CAP evitar desvío de recursos en la SRA” 
Las organizaciones del Congreso Agrario Permanente (CAP) demandaron al titular de la Secretaría de la 
Reforma Agraria (SRA), Abelardo Escobar Prieto, cambios profundos en las reglas de operación del 
presupuesto para el sector en 2011, con el propósito de evitar el uso partidista de los recursos y subejercicios 
en su aplicación. Los lineamientos que se aplican para que un productor tenga acceso a los recursos públicos 
han sido muy cuestionados por las agrupaciones campesinas, debido a que por años han advertido que no se 
toman en cuenta sus propuestas. Además de que, según han asegurado, cada año genera subejercicios 
millonarios en las dependencias que tienen programas vinculados con el campo. 
La Jornada, p.24, (Gabriel León Zaragoza). 
 
“En cuatro años han sido asesinados 22 periodistas” 
Durante el gobierno del panista Felipe Calderón Hinojosa, 22 periodistas han sido asesinados en el país, ocho 
en represalia directa por la cobertura de actividades criminales o hechos de corrupción, y siete están 
desaparecidos sin esperanzas de ser encontrados con vida, informó Mike O’Connor, representante en México 
del Comité para la Protección de Periodistas. En esos cuatro años, agregó durante una conferencia 
organizada por la Universidad de Monterrey, tres trabajadores de medios de comunicación sin relación directa 
con el periodismo también han sido asesinados. Hay una situación dramática, porque el sistema de justicia no 
ha tenido éxito en 90 por ciento de los crímenes contra la prensa durante la década pasada. Los periodistas 
están desamparados, desnudos en la calle, no tienen nada para respaldarse. 
La Jornada, p.16, (David Carrizales). 
 
“Santa Clos en el Senado” 
Como los diputados, tendrán una gran navidad: recibirán más de 52 millones de pesos en salarios y 
gratificaciones. 
Reforma, p.p, (Staff). 
 
“Defienden diputados su navidad” 
Es merecido y legal el “regalo” de 405 mil pesos por aguinaldo, compensaciones y ayuda legislativa que 
recibirán este fin de año, señalaron diputados de las principales bancadas. Reforma publicó ayer que a partir 
de hoy viernes los legisladores empezarán a recibir en sus cuentas esa cantidad. 
Reforma, p.2, (Claudia Salazar). 
 
“Se otorgan megabono consejeros de Querétaro” 
Tras la elección de quienes lo sustituirán, los actuales integrantes del Consejo General del Instituto Electoral 
de Querétaro (IEQ) se quedaron sin empleo, pero se llevarán una buena indemnización por haber concluido 
su periodo de 7 o 14 años. Los pagos van de 340 mil a 680 mil pesos, dependiendo el tiempo que se 
desempeñaron en el cargo. De acuerdo con María del Carmen Pedraza Tovar, coordinadora administrativa del 
IEQ, desde principios del año los consejeros se autorizaron una indemnización equivalente a 20 días de su 
salario por año trabajado. 
Reforma, p.20, (Fernando Paniagua). 
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“Las fuerzas armadas eluden el riesgo en la lucha anticrimen: EU” 
Diplomáticos estadounidenses calificaron a las fuerzas armadas mexicanas de torpes, descoordinadas, 
anticuadas, burocráticas, parroquiales y con aversión al riesgo, en cables confidenciales de este año, en los 
que se estima que el presidente Felipe Calderón enfrenta un complicado ambiente político y económico, así 
como la incapacidad de frenar la violencia del narcotráfico y la visible tensión entre la las ramas castrenses. 
“En este contexto es absolutamente necesario que nosotros intensifiquemos nuestros esfuerzos para alentar 
la modernización de las fuerzas armadas mexicanas… Históricamente la sospecha de Estados Unidos ha sido 
uno de los principales motores de una cultura burocrática militar que ha mantenido a la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena) cerrada para nosotros… Por primera vez, y siguiendo el ejemplo de la Secretaría 
de Marina (Semar), ha solicitado capacitación. Necesitamos capitalizar estas rendijas en la puerta.” 
La Jornada, p.2, (Armando G. Tejeda); Reforma, p. 5 (Staff) y La Crónica, (Agencias)  
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=547832 
 
 “Reprueba el gobierno federal las filtraciones ilegales del sitio web” 
El gobierno de México reprobó anoche las revelaciones ilegales que realizó Wikileaks de documentos que se 
imputan a la embajada de Estados Unidos en el país, tras considerar que su contenido es parcial, inexacto y 
refleja una visión cuyos criterios se desconocen. También señaló que los documentos filtrados responden a 
eventos o momentos puntuales sacados de contexto, situación que impide valorarlos adecuadamente y 
ponderar su importancia relativa. En un comunicado de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), las 
autoridades mexicanas señalaron que en los informes se reflejan algunas prácticas deplorables desde la 
perspectiva del respeto que debe imperar entre naciones que colaboran en torno a objetivos comunes. 
La Jornada, p.3, (De la Redacción) y La Jornada Morelos, p. 9 (El País). 
 
“Galván planteó aplicar el estado de excepción; Gómez Mont se opuso” 
El titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), general Guillermo Galván Galván, propuso apelar 
al artículo 29 de la Constitución y decretar el estado de excepción en varias regiones de México, señalan 
documentos secretos del Departamento de Estado, filtrados por Wikileaks y dados a conocer por el diario El 
País; mientras el entonces subsecretario de Gobernación, Gerónimo Gutiérrez, advirtió que existe el riesgo de 
perder el control de varias zonas del país. En uno de los informes se relata la reunión que sostuvo Galván 
Galván con Dennis Blair, director de Inteligencia Nacional, en la que propuso invocar el artículo 29 
constitucional para decretar el estado de excepción en varias áreas del país, lo que a su juicio le daría una 
cobertura legal más sólida a los militares en su lucha contra el crimen organizado. 
La Jornada, p.3, (Armando G. Tejeda); Reforma, p.p. (Reforma/Staff). 
 
“Molinar violó suspensión al otorgar títulos de concesión” 
Naela Márquez Hernández, juez decimosexta de distrito en Córdoba, Veracruz, determinó que el secretario de 
Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas, violó una suspensión obtenida en vía de amparo, al 
entregar los títulos de concesión derivados de la polémica licitación 21 al consorcio Nextel-Televisa. Se 
declara procedente y fundada la denuncia de incumplimiento a la suspensión provisional respecto de la 
autoridad responsable secretario de Comunicaciones y Transportes, falló ayer la juzgadora, en un acuerdo 
que ya fue notificado a la Procuraduría General de la República (PGR). La violación a una suspensión es un 
delito federal equiparable al abuso de autoridad. Molinar tiene 10 días hábiles para pedir que un tribunal 
colegiado revise la resolución de la juez Márquez, aunque también es posible que la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) atraiga el juicio. Nextel no puede operar los 30 megahercios (MHz) que la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) le entregó como parte de la licitación 21 porque si ocultó 
información a la Comisión Bancaria y de Valores de Estados Unidos (SEC) y al mercado en general estaría 
incurriendo en un fraude, advirtió el diputado petista Mario Di Costanzo y señaló que no ha desistido de llevar 
a juicio político al secretario Juan Molinar y a funcionarios de la Comisión Federal de Telecomunicaciones 
(Cofetel). 
La Jornada, p.30 y 31, (Alfredo Méndez). 
 
“El ‘ajuste’ al agua, para traerla y garantizar su abasto: Ebrard” 
El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, justificó el ajuste a las tarifas del agua 
para 2011, ya que se requieren recursos para traer el líquido y garantizar el abasto. “Hacer otra cosa no sería 
lo más inteligente para la ciudad; francamente tenemos que ser responsables y que esas tarifas vayan con un 
ajuste respecto de la inflación, más o menos”, señaló. Increpado luego de participar en el Congreso 
Internacional de Investigación Criminal y Administrativa, organizado por la Procuraduría General de Justicia 
del Distrito Federal en el centro de convenciones Expo Reforma, sobre si se puede hablar de un aumento real 
de 7.7 por ciento y no de un ajuste, argumentó: “tenemos la mitad del agua que importamos, tenemos que 
pagar los derechos. El año pasado tuvimos un incremento de 18 de por ciento”. 
La Jornada, p. 43, (Gabriela Romero). 
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“Rechazan en la ALDF el alza de 7.7%” 
Diputados de PRD, PAN y PRI en la Asamblea Legislativa rechazaron la propuesta del gobierno capitalino de 
incrementar 7.7 por ciento las tarifas por el servicio de agua potable para el próximo año, tras señalar que sólo 
están dispuestos a apoyar el ajuste inflacionario. La presidenta de la Comisión de Gobierno, Alejandra 
Barrales, aseguró que la mesa directiva del grupo parlamentario del PRD tiene contemplado reunirse este 
viernes con el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, para platicar sobre el tema y buscar alternativas que no 
impacten a la ciudadanía. 
La Jornada, p.43, (Rocío González). 
 
“Autoridades del DF recuperan espacios para invidentes en el Centro Histórico” 
Un semáforo con sonidos de pájaros y un sendero marcado con topes de metal sobre varias banquetas 
facilitarán el tránsito de los alumnos que asisten a la Escuela Nacional para Ciegos, ubicada en el Centro 
Histórico. Al conmemorar el Día Internacional de las Personas con Discapacidad, autoridades locales hicieron 
un recorrido por este sendero, el cual parte de la Plaza Loreto, sigue por las calles de Justo Sierra y Moneda, 
y llega a la entrada de la estación Zócalo del Metro. 
La Jornada, p.44, (Bertha Teresa Ramírez). 
 
“Practicarán auditoría integral al plan hídrico de la Conagua en el sureste” 
Por primera vez se practicará una auditoría integral al plan hídrico de la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua) en el sureste del país, específicamente a los programas para el control de presas y para remediar 
las inundaciones que a causa del cambio climático se han recrudecido en esa región, anunció Juan Manuel 
Portal, auditor superior de la Federación (ASF). En entrevista con La Jornada, destacó que ya se trabaja en la 
planeación de la auditoría, la cual estará bajo la supervisión de la ASF, órgano dependiente de la Cámara de 
Diputados. En los trabajos, destacó, están involucrados auditores y contralores internos de Tabasco y 
Chiapas, entre otros, además de funcionarios federales. Portal enfatizó que nunca se había logrado tal 
coordinación entre las entidades fiscalizadoras y contralorías de los tres niveles de gobierno, para una revisión 
sobre el uso de recursos públicos en los programas referidos. Esto incluye acuerdos con los poderes 
legislativos en los estados, pues las 32 auditorías superiores dependen de los congresos locales, mientras las 
contralorías son órganos del Ejecutivo. Para el caso de los programas de Conagua, se acordó una supervisión 
focalizada a fin de responder de manera oportuna ante cualquier irregularidad y prevenirla. 
La Jornada, p.49, (Elizabeth Velasco). 
 
“Ambientalistas exigen congruencia a Calderón en su política ecológica” 
Unas 20 organizaciones ambientalistas del país realizarán este viernes a las 16 horas una marcha del 
Hemiciclo a Juárez al Zócalo capitalino para demandar que el gobierno del presidente Felipe Calderón 
abandone su política de doble rasero en materia ecológica y promueva metas ambiciosas y vinculantes en la 
Conferencia de Naciones Unidas sobre Cambio Climático (COP-16). La movilización, con el nombre de 
Caminata por el clima, será repetida al día siguiente en las ciudades de Aguascalientes, Monterrey, 
Guadalajara y Chihuahua, y busca denunciar el falso discurso del gobierno mexicano sobre su supuesto 
interés por proteger el medio ambiente. Ya basta de que Calderón se quiera presentar hacia afuera como 
adalid contra el cambio climático, cuando en lo interno no ha aplicado políticas claves, sigue promoviendo 
energías basadas en el petróleo y el carbón y permite la siembra de transgénicos, aseveró en rueda de 
prensa la directora ejecutiva de Greenpeace México, Patricia Arendar. Según proyecciones del Banco 
Mundial, México es uno de los países más vulnerables al aumento global de la temperatura, con casi 70 por 
ciento de su población en condiciones de alto riesgo, y mientras las autoridades manifiestan su preocupación 
por este tema en la cumbre de Cancún, en el interior dedican un presupuesto a todas luces insuficiente para 
mitigación y adaptación, dijo. 
La Jornada, p.49, (Fernando Camacho Servín). 
 
“Suben hasta 20% las tarifas de agua en municipios mexiquenses” 
El Congreso local aprobó que la mayoría de los 125 municipios del estado de México ajusten sus tarifas de 
agua a la inflación prevista para 2011, pero en 12 localidades el alza será superior a 10 por ciento porque 
presentaban rezagos. Fernando Fernández, presidente de la Comisión de Legislación y Administración 
Municipal, explicó que el caso más significativo es el de Amecameca, donde se autorizó un incremento 
generalizado de 20 por ciento, pues sus cuotas no se habían actualizado en más de una década. En Atizapán, 
Naucalpan y Huixquilucan, donde hay zonas residenciales, el incremento será hasta de 12.5 por ciento, 
mientras en Metepec, Zinacantepec, Tepotzotlán, Tultitlán y Tlalnepantla el alza será de 10 por ciento. 
La Jornada, p.40, (Israel Dávila y Silvia Chávez). 
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“Rebasan migrantes deportados la capacidad de albergues en Sonora” 
Cientos de migrantes deportados, tanto mexicanos como centroamericanos, sufren las inclemencias del frío 
en esta ciudad fronteriza con Arizona y son víctimas de extorsiones de policías municipales y estatales. La 
gran mayoría duerme en casas abandonadas, negocios que han quebrado por la crisis, contenedores y en 
plena calle. Otros se guarecen en las salas de espera de las líneas de autobuses foráneos, de donde a veces 
son sacados por el tumulto que provocan, según autoridades de Protección Civil. Cada año, cientos de 
indocumentados pasan por esta ciudad con la intención de llegar a Estados Unidos, pero la Casa de Migrante 
sólo tiene 30 camas. Ahí se les da alimentos y comida una sola vez, comenta el sacerdote Lorenzo Sánchez 
Aguilar, encargado del refugio. 
La Jornada, p.41, (Javier Santos). 
 
“Abogada que demandó al gobierno del Edomex denuncia amenaza de muerte” 
La abogada Rita Rosas Martínez, quien defiende a los 10 propietarios de 115 hectáreas del predio Tlatel Las 
Islas que el gobierno del estado de México vendió recientemente a una empresa, presentó una denuncia ante 
la Procuraduría General de la República (PGR) por amenazas de muerte. La litigante sostuvo que el miércoles 
recibió dos llamadas en su despacho, en las cuales una voz femenina le advirtió que la matarían. Hace una 
semana Rosas Martínez y 10 vecinos que afirman ser propietarios legítimos de parte de los terrenos de la 
franja del bordo de Xochiaca ofrecieron una conferencia de prensa en la cual dijeron haberse enterado en los 
medios de comunicación de la venta de sus tierras a la compañía Clat Bicentenario, propiedad de Heberto 
Guzmán. 
La Jornada, p.40, (René Ramón). 
 
“Diputado demanda a militares ante la CNDH” 
Othón Sánchez Vela, diputado local del Partido Nueva Alianza (Panal), presentó una queja ante la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos contra militares que allanaron su casa de gestión en la comunidad 
Anenecuilco, municipio de Ciudad de Ayala. El legislador narró en entrevista que la noche del lunes pasado 
elementos del Ejército irrumpieron en dicho inmueble, que tenía logos del Panal en la fachada, y la utilizaron 
para atrincherarse durante un operativo en Anenecuilco, en el oriente de la entidad. 
La Jornada, p.40, (Rubicela Morelos, corresponsal). 
 

Interacional: 
 
“Inician maniobras militares EU y Japón” 
Japón y Estados Unidos iniciaron su mayor maniobra militar conjunta en el contexto de la creciente tensión en 
la península coreana. Corea del Sur, que hace dos días realizó maniobras conjuntas con Estados Unidos en el 
mar Amarillo, participó con observadores militares. Con este despliegue, Tokio quiere subrayar su apoyo a 
Seúl en el conflicto con Corea del Norte. Según las fuerzas japonesas, en las maniobras, que durarán ocho 
días, participarán al menos 34 mil soldados japoneses y 10 mil estadounidenses. 
La Jornada, p.37, (Dpa). 
 
“Retira el gobierno cubano a diversas empresas licencia para importar y exportar” 
El gobierno retiró a la Unión Cubapetróleo (Cupet), al holding Corporación Alimentaria (Coralsa) y a otras 14 
empresas, la capacidad de importar y exportar mercancías, como parte de la reforma económica en curso, de 
acuerdo con un paquete de resoluciones publicadas en la Gaceta Oficial. Cupet es la operadora del sector 
petrolero, en parte en sociedad con empresas extranjeras, y Coralsa es la controladora de compañías 
exportadoras o productoras de mercancías de venta interna en moneda fuerte, algunas de capital mixto. 
La Jornada, p.36 (Gerardo Arreola). 
 
“Linchamientos en Haití; acusan a 12 personas de propagar el cólera” 
Al menos 12 personas fueron linchadas en los últimos días en el departamento de Grand’Anse, suroeste de 
Haití, por ciudadanos que las acusaban de traer al país la epidemia de cólera. En tanto, miles de haitianos se 
manifestaron en Puerto Príncipe para exigir la anulación de las elecciones del 28 de noviembre. 
La Jornada, p. 35, (Afp); Reforma, p.22, (AFP). 
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“Roban de un camión valiosas obras de Txillida, Picasso, Tápies y Botero” 
Tres hombres con capuchas y armados robaron el pasado sábado un camión repleto de obras de arte que 
permanecía estacionado en un polígono industrial de la periferia de Madrid. Entre otras, había piezas de gran 
valor del escultor vasco Eduardo Txillida, el artista malagueño Pablo Picasso, el catalán Antoni Tápies y del 
colombiano Fernando Botero. Los ladrones ni siquiera tuvieron que forzar la puerta del vehículo, ya que se 
encontraron las llaves puestas y sin ninguna vigilancia en las inmediaciones. El valor de las obras supera 5 
millones de euros. Los policías sospechan que se trata de un robo por encargo, lo que hará todavía más difícil 
su localización, ya que si es así no es probable que las piezas vuelvan al mercado, sino permanezcan en las 
viviendas o inmuebles de los coleccionistas que habrían encomendado el hurto. 
La Jornada, p.4, (Armando Tejeda). 
 
“Recuperan en Nueva York un lienzo de Degas hurtado en Francia hace casi tres décadas” 
Un cuadro de Edgar Degas (1834-1917) robado hace casi tres décadas en Francia fue recuperado en Nueva 
York, donde iba a ser subastado. El lienzo será devuelto a ese país, anunció este jueves la fiscalía. Se trata 
de la obra Lavanderas con dolor de muelas (1870-72), con un precio estimado entre 350 mil y 450 mil dólares 
por la casa Sotheby’s antes de que fuera retirada de la venta. En la pintura aparecen las cabezas de dos 
mujeres lavanderas con el rictus que provoca el dolor de muelas. El cuadro fue hurtado el 27 de diciembre de 
1973 del Museo Malraux de Le Havre (Normandía), donde había sido expuesto tras ser prestada a esa 
institución por el gobierno francés. 
La Jornada, p.4a, (Afp y Reuters). 
 

 


